PSOE y BNG tildan de fracaso el Orgullo y el esfuerzo para que Lalín sea capital de la diversidad

ALÍN / LA VOZ

Los grupos municipales del PSOE y el BNG calificaron ayer de fracaso el Orgullo 2021, acusando al gobierno local de echar por tierra el esfuerzo del anterior mandato para convertir a Lalín en capital de la diversidad y la tolerancia. Consideraron que el PP «non cre no espírito e no fondo deste evento», optando por «o postureo político e como reclamo para facer caixa», algo que tampoco logró el fin de semana, sin más ambiente en las calles de lo habitual con buen tiempo y rebajas.

Los socialistas incidieron en la falta de activismo y reivindicación que convirtió el Orgullo 2021 «nunha simple verbena», cuestionando que la parte más importante impulsada por el anterior gobierno, la educativa y de sensibilización desaparecieron. Lamentaron que la concejala de Igualdade, Begoña Blanco, no hiciese referencia en estos días a la defensa de los derechos de las personas LGBTI. Recordaron las críticas del PP cuando fueron oposición y ahora «novos concelleiros presumían esta fin de semana de bandeira arco da vella».

Desde el BNG, Francisco Vilariño, también consideró que este Orgullo no tiene que ver con el del cuatripartito, sin haber contado con los colectivos LGTBI y suprimiendo contenidos como pregón, proclamas, mesas formativas o el seminario educo-afectivo sexual. Cree que el objetivo secundario, también importante, de lograr retorno económico también fracaso por las quejas recibidas de los hosteleros. Habló de «goberno rancio e de ideas arcaicas». Lamentó que se dilapidasen 20.000 euros y que «para facer isto despois de dous anos mellor no facer nada».

Cuñarro descalifica las críticas de Medela por los desbroces

LALÍN / LA VOZ

El edil de Obras, José Cuñarro, acusó aver al de CxL, Miguel Medela, de mentir a los vecinos del rural y en especial a los de Vilatuxe con sus críticas por los desbroces. Le afea que critique «falando de cousas que non sabe nin preguntou». Dijo que la maquinaria municipal que trabajaba en una pista de Vilatuxe «facíano porque ese tramo está fora das contratadas polo Concello e si lle corresponde á entidade municipal a súa limpeza e desbroce». En concreto fue un tramo de la carretera que une las parroquias de Zobra y Vilatuxe.

Cuñarro tildó de curioso que Medela, «que durante catro anos non se preocupou dos desbroces, como lle recordan moitas veces os propios veciños do rural cada vez que intenta facer política con eles, queira agora poñerse mans á obra usando a mentira e os enganos». Para el edil de Obras solo busca «facerlle desgaste ao goberno usando a mentira e a manipulación». Insistió en que durante cuatro años el rural estuvo abondado por su inoperancia.

Presentarán los cabezudos de Laxeiro en el 25 aniversario de la muerte del pintor

Cuíña propone un acuerdo plenario para que el 2020 sea el Ano de Laxeiro en Lalín

J. BENITO

LALÍN / LA VOZ

La elección de Laxeiro como homenajeado en el Día das Artes Galegas del 2022 llevará al concello de Lalín a ampliar el programa de actos programados para el día 21 de julio, con motivo del veinticinco aniversario de su muerte. Si el alcalde, José Crespo, avanzaba algunos aspectos al congratularse por la decisión de la Real Academia Galega de Belas Artes, la concejala de Cultura, Begoña Blanco, anunció ayer que se presentarán los cabezudos fabricados por Luis Iglesias Luchi, que están inspirados en el cuadro A familia da Rodea del genial pintor lalinense.

Los cuatro cabezudos y el caballeros ya están finalizados y se presentarán el 21 de julio en el museo Aller. Además, se presentará la colección municipal del artista con una nueva enmarcación ya que algunos estaban deteriorados, como se hizo este año con las obras protagonistas de carteles del Cocido. Begoña Blanco incidió en que habrá una ofrenda floral en la tumba de A Romea y una pequeña actuación musical. También se trabaja en programar alguna charla y se hará una parada en su casa natal de Donramiro. Destacó que habrá el día 24 continuidad de los actos con la salida de los cabezudos por las calles lalinenses, con una pequeña representación, con cada cabezudo con una personalidad diferenciada.

Por su parte, el coordinador de CxL, Rafael Cuíña, tildó de excelente la concesión del Día das Artes Galegas y propuso que se acuerde en pleno por la corporación designar el 2022 en Lalín como Ano de Laxeiro, beneficiándose así de actividades que programe la Xunta o la Real Academia Galega de Belas Artes. Dijo tener constancia de que el Concello tiene ya esa intención, ofreciéndose CxL a colaborar «de xeito construtivo onde eles consideren». Cuíña incidió en la relevancia local v gallega del artista, recordando los momentos que compartió su familia con él.

Para Cuíña, «seguramente deberíamos poñer en valor moito máis as nosos Fillos Ilustres», recordando la sala dedicada al aviador Joaquín Loriga en Liñares durante el anterior mandato, «máis penso que a figura de outros Fillos Ilustres como Laxeiro debemos potenciala aínda máis». Aludió a la buena sintonía de Lalín con la Fundación Laxeiro para impulsar acciones conjuntas y pidió que el Concello, ante la celebración del 2022, tenga en consideración al Centro de Lalín en Buenos Aires, dada la trascendencia histórica de Laxeiro para los gallegos en el exterior y su «moita obra pintada na quinta provincia».

Unidade por Rodeiro sopesa acudir a Fiscalía por vulnerarse sus derechos

LALÍN / LA VOZ

El concello de Rodeiro solicitará de la Comisión de Heráldica de la Xunta de Galicia la elaboración de propuestas para realizar el escudo heráldico y la bandera del municipio, «que recolla todos os elementos de identidade propios do Concello», según se acordó en la sesión plenaria ordinaria de ayer, con los votos a favor del PP. Unidade por Rodeiro, que elevó 4 mociones a un pleno que se prolongó por espacio de casi 4 horas, no consiguió respaldo a la celebración de una reunión abierta con los afectados por la parcelaria de Val de Camba ni a la mejora del programa de conciliación familiar al considerar desde el gobierno «que se atenderán aos 50 cativos do municipio que se anotaron para o programa, e non queda ninguén fóra». Unidade por Rodeiro, a través de su portavoz Alberte Lamazares, solicitó un cambio de rumbo por parte del equipo de gobierno. Aseguró que se equivoca de estratexia, «amosa un trato de desprezo cara a oposición, e se segue esta situación iremos á Fiscalía ao vulnerarse os nosos dereitos xa que pedimos documentación que non se nos achega e tampouco dan resposta ás preguntas que prantexamos nos plenos».

Dozón otorgará ayudas de un mínimo de 600 euros a hostelería y comercio

LALÍN / LA VOZ

Dozón aprobó ayer en pleno un plan para impulsar la hostelería y el comercio con el que paliar el efecto de la covid-19. Cada solicitante podrá optar a una ayuda mínima de 600 euros. Los ediles populares dieron luz verde, con voto en contra del BNG y abstención de UCIN, a la Conta Xeral del 2020 y a una operación de crédito a largo plazo, de 275.000 euros, para adelantar la aportación municipal a inversiones del plan RecPon de la Diputación, así como de la Xunta, como la compra de un camión de la basura.

La corporación aprobó 61 bonificaciones del 95 % en el IBI a explotaciones agroganaderas. También se dio luz verde a la adhesión al Consorcio Galego de Benestar.





CAMPAMENTO DE VERANO EN LA CAPITAL DEZANA Y TALLERES EN TRASDEZA DE «A VILA DO MAÑÁ»

Lalín y Silleda estrenan actividades para la conciliación

En Lalín y Silleda sendas iniciativas que buscan ocupar el tiempo de ocio de los escolares para facilitar la conciliación familiar. En la capital dezana arrancó el Lalín Camp21 arrancó una de las iniciativas. Vive o verán, con base

en el albergue de Mouriscade y dirigido a niños de dos tramos de edad, de 6 a 9 y de 10 a 12 años. Mientras, en Trasdeza arrancó el programa A vila do maña, aunque las inclemencias meteorológicas condicionaron las activi-

dades de algunos grupos. Trabajarán en la elaboración de un muro vegetal y una huerta en la plaza Juan Salgueiro, junto con otras iniciativas en exteriores en distintas calles de Silleda, para acercar el territorio a los más pequeños.